

Erfolgsgeschichten

#schaffenwir



© privat

WIRTSCHAFT FÜR MORGEN

## Gemeinsam die Treibhausgasemissionen im Baugewerbe senken

Martin Knoglinger, Cleverello GmbH

Martin und Johannes Knoglinger von cleverello haben eine Plattform für Bauprojekt-Bündelungen geschaffen. Das Baugewerbe in Österreich ist ein großer Wirtschaftszweig, verursacht aber auch große Mengen an Treibhausgasemissionen. Egal, ob man sich den Traum vom eigenen Haus erfüllen möchte oder Sanierungsarbeiten beauftragt, vielen ist gar nicht bewusst, dass sie mit ihrem Projekt die Umwelt belasten. Wir möchten mit Bauprojekt-Bündelungen einen Teil dazu beitragen, dass Privatkunden, Baufirmen und Handwerker die Umwelt weniger belasten.

"Das Thema Klimaschutz ist eine Herzensangelegenheit von uns Gründern. Wir sind beide Familienväter und möchten mit dem Geschäftsmodell einen Teil dazu beitragen."

Durch Bauprojekt-Bündelungen gelingt es Firmen, Skaleneffekte im Zukauf von Rohstoffen zu nutzen und damit auch Einsparungen im Einkauf zu erzielen. Andererseits können die Firmen

durch die vorherige Abfrage der „gleichzeitigen“ Baubereitschaft von verschiedenen Privatkund:nnen, Termine für Transporte und Maschinenbereitstellungen zu den Baustellen besser koordinieren. Das Ergebnis ist eine erhebliche Reduzierung von „unnötigen“ Fahrten. Denn egal ob mit heutigen Verbrennern oder in der Zukunft, wenn einige Baustellenfahrten entfallen, können so durch kleine Einsparungen bei einzelnen Projekten die Treibhausgasemissionen pro Jahr erheblich reduziert werden. Wir legen aber auch firmenintern großen Wert auf das Thema Nachhaltigkeit. Wir haben keine pompösen Geschäftsräumlichkeiten und es wird nur das investiert, was tatsächlich nötig ist. Wir wollen cleverello in der Bauwirtschaft etablieren und dadurch einen Teil zum Klimaschutz leisten.

[www.cleverello.at](http://www.cleverello.at)  
Online seit 27.07.2021 (Aktualisiert: 08.12.2021)